

15/04/2025

**SOUS EMBARGO JUSQU'AU JEUDI 17 AVRIL À 12H30**

## **GESICA : une coopération franco-suisse pour mieux gérer les crises sanitaires**

Dans un contexte de fortes tensions sur les systèmes de santé et face à la multiplication de crises sanitaires exceptionnelles, la coopération scientifique transfrontalière apparaît plus que jamais nécessaire, pour gérer les Situations Sanitaires Exceptionnelles (SSE). Porté par l'Université Marie et Louis Pasteur et les Hôpitaux universitaires de Genève, le projet GESICA s'inscrit dans cette dynamique pour renforcer les capacités de détection, d'anticipation et de gestion des crises sanitaires à l'échelle du territoire France-Suisse.

Le laboratoire SINERGIES de l'Université Marie et Louis Pasteur s'associe aux Hôpitaux universitaires de Genève pour lancer le projet européen GESICA – GEstion des Situations de Crises sAnitaires, dans le cadre du programme Interreg France-Suisse 2021–2027. Lauréat de l'appel à projets, GESICA vise à concevoir un système d'intelligence artificielle capable de détecter, anticiper et optimiser la gestion des situations sanitaires exceptionnelles telles que le COVID-19. En intégrant des données hospitalières, sociétales ou météorologiques des deux côtés de la frontière, cette plateforme innovante permettra de :

- Détecter précocement les signaux faibles d'une crise sanitaire ;
- Proposer des scénarii d'aide à la décision pour les autorités ;
- Optimiser l'allocation des ressources médicales et logistiques ;
- Renforcer la coordination transfrontalière entre les systèmes de santé.

**Durée du projet :** 30 mois (2025–2027)

**Lancement officiel :** Jeudi 17 avril 2025 à 10h45 – Campus Biotech - salle B1.06, chemin des Mines 9, 1202 Genève

**Inscription obligatoire jusqu'au 16 avril**

HUG - Service de presse

Presse-hug@hug.ch

+41 22 372 37 37

## Partenaires impliqués :

### Français

- Université Marie et Louis Pasteur (chef de file France)
- CHU Besançon
- Hôpital Nord Franche-Comté
  
- SHARE&Move
- CPAM du Doubs

### Suisses

- Hôpitaux universitaires de Genève (chef de file Suisse)
- Université de Genève
- Institut des Technologies de l'information et de la communication (HEIG- VD)
- TECHWAN
- Centre hospitalier universitaire vaudois
- Université de Neuchâtel

## Montant total du projet : 2 471 325,74 € / 2 424 370 CHF

dont : Subvention FEDER : 1 067 319,96 €

Subvention fédérale Interreg suisse : 340 016 CHF soit 346 601,65 €

Subventions cantonales : 200 000 CHF soit 203 873,60 €

50 000 CHF soit 50 968,40€ pour le canton de Genève

60 000 CHF soit 61 162,08€ pour le canton de Neuchâtel

90 000 CHF soit 91 743,12€ pour le canton de Vaud

Avec la participation de l'ARS Bourgogne-Franche-Comté, du CHU Dijon Bourgogne et des Urgences Santé Genève (144).

GESICA s'inscrit dans la continuité des coopérations transfrontalières engagées avec le projet SIA-REMU (2021–2022), en poursuivant un objectif clair : améliorer la réactivité et la résilience de nos systèmes de santé face aux crises à venir.

### Contact presse France

Gaëlle Galdin  
gaellegaldin@univ-fcomte.fr  
06 07 35 43 14

### Contact presse Suisse

HUG - Service de presse  
Presse-hug@hug.ch  
+41 22 372 37 37



Interreg



Cofinancé par  
l'Union Européenne

France – Suisse



Maison de l'Université | 1 rue Claude Goudimel, | tél. 03 81 66 66 66  
25 030 Besançon cedex | www.univ-fcomte.fr